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令和３年第３回定例教育委員会 

 

 

                     令和３年３月３０日（火）午後２時３０分 

                                  江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       黒 川 淳 司 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

委 員      須 田 壽美江  

 

 

説明員  教育部長    萬   直 樹 

教育部次長   千 葉   誠 

学校教育支援室長 

佐 藤   学 

総務課長    近 藤 澄 人 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  松 井 正 行 

給食センター長 鈴 木 知 幸 

対雁調理場長  佐 藤 友 彦 

生涯学習課長  新 山 千 穂 

生涯学習課参事 中 島 桂 一 

スポーツ課長  三 浦   洋 

スポーツ課参事 遠 藤 毅 史 

情報図書館長  山 本 則 行 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館参事 兼 平 一 志 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  なし 
 

 

１ 報告事項 

（１）令和３年第１回江別市議会定例会の一般質問について        

（２）市内公立小中学校における新型コロナウイルス感染者の発生について  

 

２ その他 

○各課所管事項について 

（１）江別市学校運営委員会委員の委嘱について           

（２）江別市スポーツ推進委員の委嘱について            

○次回教育委員会予定案件について 

○令和３年第４回定例教育委員会の日程について 
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会     議     録 

 

黒川教育長 

 

 

 

 

 

 

萬教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒川教育長 

 

 

 

 

（開会） 

ただいまから、令和３年第３回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を、林委員にお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）令和３年第１回江別市議会定例会の一般質問についての報告を求め

ます。 

萬教育部長お願いします。 

令和３年第１回江別市議会定例会の一般質問についてご報告いたします。  

教育委員会関係分は、３月５日及び８日に計２名の議員から一般質問がありました。 

初めに稲守議員から、江別市学校施設長寿命化計画について３点質問があり、１点目の

優先的に修繕及び改修を行う基準についての質問への答弁では、計画では、文部科学省が

示した考え方を参考に、原則として年数が経過している学校ほど優先度が高く、建築後５

０年以上経過している学校を早期に検討すべきものと位置付け、施設の健全度等を総合的

に勘案して長寿命化改修を行うこととしており、部分的な修繕等は、今後も劣化状況に応

じて応急的に対応していくと答えています。 

２点目の施設管理費についての質問への答弁では、暖房費を抑制するための断熱工事の

実施については、暖房費の削減額と工事費を中長期的に比較するなど、費用対効果を十分

検討する必要があり、工事の手法や効果等を調査・研究した上で、長寿命化計画を進める

中で検討していくと答えています。 

３点目の今後の修繕及び改修等の方針についての質問への答弁では、市教委では、長寿

命化計画に基づき予防保全の施設管理に移行し、改築から長寿命化に切り替えて整備を進

めることを基本とし、修繕については、劣化状況に応じ、応急的に対応することとしてお

り、令和３年度は、対応が急がれる外壁、屋上防水及び暖房改修等の工事を予定している。

今後も財政状況を踏まえ、補助事業も活用する中で、長寿命化計画に基づき施設設備の整

備充実に努めていくと答えています。 

次に諏訪部議員から、体育施設における新型コロナウイルス感染防止対策について３点

質問があり、１点目の感染リスクの認識についての質問への答弁では、市教委では、感染

リスクをできる限り低減させるため、指定管理者に対して、国のガイドラインに沿った運

営を要請しており、指定管理者においては、個別施設ごとにマニュアルを作成し、換気・

消毒等を行うほか、利用者には、入館時のマスク着用等の確認、利用時間や人数の制限、

感染防止のため遵守すべき事項について協力を求めるなど、国のガイドラインに沿った対

策を実施していると答えています。 

２点目の感染防止に関する知識の普及啓発についての質問への答弁では、各体育施設で

は、指定管理者により施設内にポスターを掲示するほか、受付時には、利用者への体調確

認等と併せてマスク着用など利用に当たって遵守すべき事項を説明している。また、定期

的に巡回し、感染リスクが高い行動をしている利用者には、適宜、注意喚起している。市

教委では、今後とも感染リスクの周知に努め、さらなる徹底に向け指定管理者と相談しな

がら取り組むと答えています。 

３点目の感染防止対策についての質問への答弁では、国のガイドラインでは、運動時の

マスク着用について、運動強度が高いスポーツでは、十分呼吸ができないことや熱中症の

リスク等、健康面に影響があることが示されている。市教委では、今後とも指定管理者を

通じて感染リスクについて丁寧に説明し、マスク着用等について協力要請を行うこととし、

義務化することは難しいと答えています。 

以上です。 

ただいま報告のありました、令和３年第１回江別市議会定例会の一般質問について、質

問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 
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次に、報告事項（２）市内公立小中学校における新型コロナウイルス感染者の発生につ

いての報告を求めます。 

廣田学校教育課長お願いします。 

報告事項（２）市内公立小中学校における新型コロナウイルス感染者の発生についてご

説明いたします。 

資料をご覧ください。 

初めに、１の市内の公立中学校での発生についてです。 

（１）感染者についてでありますが、中学校の生徒１名です。 

次に（２）経過についてでありますが、３月８日月曜日が当該生徒の最終登校日であり

ます。同日の夕方にＰＣＲ検査を実施し、翌日の９日火曜日に検査結果が出て陽性と判定

されました。 

次に（３）江別市教育委員会の対応でありますが、北海道教育委員会及び江別保健所か

らの指導・助言を受け、濃厚接触となる可能性の高い当該生徒が在籍する学級を、３月１

０日水曜日から当面の間、学級閉鎖としました。 

閉鎖していた学級は、江別保健所からの助言を受け、３月２３日火曜日から学級閉鎖を

解いて登校しております。 

次に（４）学校の対応についてでありますが、当該校では、江別保健所の助言を受け、

３月９日火曜日に毎日実施する消毒作業に加え、改めて当該生徒が使用した教室などの消

毒を実施しました。 

続いて、２の市内公立小学校での発生についてです。 

（１）感染者についてでありますが、小学校の児童１名です。 

次に（２）経過についてでありますが、３月１７日水曜日が当該児童の最終登校日であ

ります。３月１８日木曜日にＰＣＲ検査を実施し、翌日の１９日金曜日に検査結果が出て

陽性と判定されました。 

次に（３）江別市教育委員会の対応でありますが、北海道教育委員会及び江別保健所か

らの指導・助言を受け、濃厚接触となる可能性の高い当該児童が在籍する学級を、３月２

２日月曜日から当面の間、学級閉鎖としました。 

閉鎖していた学級は、江別保健所からの助言を受け、３月２４日水曜日の修了式まで学

級閉鎖を継続し、その後、春休みに入りました。 

次に、（４）学校の対応についてでありますが、当該校では、江別保健所の助言を受け、

３月１９日金曜日に毎日実施する消毒作業に加え、改めて当該児童が使用した教室などの

消毒を実施しました。 

以上です。 

ただいま報告のありました、市内公立小中学校における新型コロナウイルス感染者の発

生について、質問等がございましたらお受けします。 

この中学生と小学生２人の感染経路は、しっかりと追うことができたのでしょうか。 

 中学校の生徒の方は、同居の家族が陽性となったことから、当該生徒も検査をすること

になりましたので、家族感染ということになります。 

また、小学校の児童については、家族以外で当該児童に接触した方が、その後に陽性に

なったという情報を受けてＰＣＲ検査を受けることになり、陽性であることが判明したと

いうことであります。 

 ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２のその他、各課所管事項についてに入ります。 

最初に（１）江別市学校運営委員会委員の委嘱についての説明を求めます。 

近藤総務課長お願いします。 

江別市学校運営委員会委員の委嘱について、ご説明いたします。 

江別市学校運営委員会委員につきましては、令和３年３月３１日をもちまして、２年の

任期が満了となりますことから、後任となる委員の委嘱につきまして、次回の定例教育委
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黒川教育長 

員会においてご審議いただきたいと存じますので、よろしくお願いいたします。 

以上です。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

本件は、これで終了いたします。 

次に（２）江別市スポーツ推進委員の委嘱についての説明を求めます。 

三浦スポーツ課長お願いします。 

江別市スポーツ推進委員の委嘱についてご説明いたします。 

 江別市スポーツ推進委員につきましては、江別市スポーツ推進委員規則に基づき、令和

元年５月１日から２年の任期で、２５名の委員に委嘱しております。 

令和３年４月３０日をもって委員の任期が満了となりますことから、現在、委員の選考

事務を進めているところであります。後任となる委員の委嘱につきまして、次回の定例教

育委員会において、ご審議いただきたいと存じますので、よろしくお願いいたします。 

 以上です。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

本件は、これで終了いたします。 

それでは次に、次回教育委員会予定案件及び日程について説明願います。 

近藤総務課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、審議事項として、今ほど各課所管事項として

ご説明しました江別市学校運営委員会委員の委嘱について、江別市スポーツ推進委員の委

嘱についてなどを予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、４月２７日火曜日午後２時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は、４月２７日火曜日午後２時３０

分からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

以上をもちまして、第３回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                    終了 午後２時４６分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 署名人（教育長） 黒 川 淳 司 

 

 

 署 名 人    林   大 輔 

 


